
UWC Network Deutschland e.V.
Ordentliche Mitgliederversammlung am 29. September 2024, Beginn 10:15, Ort:
Aula des UWC Robert Bosch College in Freiburg im Breisgau

Protokoll

Anwesende Vorstände: Sophia Kilian (SK)

Deborah Roschka (DR)

Marie Svarovsky (MR)

Protokollführung: Julius Schaut (JS)

Tagesordnung:

1. Begrüßung / Regularien

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

3. Abstimmung der Tagesordnung

4. Rechenschaftsbericht der 1. Vorsitzenden für das Vereinsjahr 2022/23

5. Finanzbericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2022

6. Bericht des Kassenprüfers

7. Entlastung des Vorstandes

8. Wahl des neuen Vorstandes

9. Wahl des neuen Kassenprüfers für den Jahresabschluss 2023

10. Finanzplanung für das laufende Geschäftsjahr 2023 und Ausblick

11. Festlegung des Mitgliedsbeitrages für 2024

12. Network-Aktivitäten 2023/24 – Vorstellung und Diskussion

13. Satzungsänderung (siehe Anhang)

14. Weitere Initiativen / Verschiedenes



15. Schließung der Jahreshauptversammlung

1. Begrüßung / Regularien

SK begrüßt die Versammlung. Die Versammlung wird satzungsgemäß durch die Vorsitzende SK
geleitet. Die Einladung ist fristgerecht am 29.08.2024 erfolgt. JS erklärt sich bereit, Protokoll zu
führen. Dagegen gibt es keine Einwände aus der Versammlung.

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der 2017 geänderte §9 Absatz. 6 der Vereinssatzung besagt: „Die Mitgliederversammlung ist
beschlussfähig, wenn mindestens zwanzig Mitglieder erschienen sind“. Mit 41 Mitgliedern, durch
Präsenz oder Übertragung des Stimmrechts zugegen, ist die Mitgliederversammlung somit
beschlussfähig.

3. Abstimmung der Tagesordnung

Gegen die vorgelegte und bei der Einladung verschickte Tagesordnung gibt es keine Einwände und
sie wird einstimmig angenommen.

4. Rechenschaftsbericht der 1. Vorsitzenden für das Vereinsjahr 2023/24

SK stellt nocheinmal die bisherigen Mitglieder des Vorstands vor. SK stellt den Rechenschaftsbericht
für das Jahr 2023/24 vor. SK berichtet von der Arbeit des Vorstandes und dessen Aktivitäten im
relevanten Zeitraum, u.a. Jahrestreffen (JT) in Freiburg und AbsolventInnenfeier in Weimar, drei
Herausgaben des Internen Newsletters “UWClegram”, Epilog, und das Vorbereitungstreffen (VBT).
Dieses Jahr fand das JT zeitlich mit dem 10 Jahres Jubiläum des Robert Bosch Colleges in Freiburg
statt. Anlässlich der Feierlichkeiten hatten wir dieses Jahr eine besonders hohe Teilnehmerzahl zu
verzeichnen. Die AbsolventInnenfeier fand dieses Jahr wegen des unüblichen Zeitpunktes des JTs
losgelöst davon in Weimar statt. Weiteres kann im Tätigkeitsbericht nachgelesen werden, der auf
der Website veröffentlicht wird.

5. Finanzbericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2023

DR als Schatzmeister stellt den Finanzbericht für das Geschäftsjahr 2023 vor.

Das Network führt weiterhin ein Beitragskonto. Aus Mitgliedsbeiträgen wurden im Jahr 2023 10.000€
an die Deutsche Stiftung UWC gespendet.

Dieses Jahr gab es durch steigende Mitgliederzahlen wieder insgesamt mehr Einnahmen durch
Mitgliedsbeiträge. Die Gesamteinnahmen dieses Jahr waren 29.640,00€

Große Kostenpunkte im Jahr 2023 waren die Kosten durch VBT und JT.

Das Network führt weiterhin ein Spendenkonto, von dem in diesem Jahr insgesamt 30.000€ an die
Deutsche Stiftung UWC gespendet wurden.

6. Bericht des Kassenprüfers

Klaus Khort (KK) ist der gewählte Kassenprüfer und stellte seinen Bericht vor. Es wurden keine
Beanstandungen festgestellt.

7. Entlastung des Vorstandes



Die Versammlung nimmt den Vorschlag der Vorsitzenden SK an, die Wahl nicht geheim
durchzuführen.

Bei 2 Enthaltungen, 39 Ja-Stimmen und ohne Gegenstimme ist der Vorstand entlastet.

8. Wahl des neuen Vorstandes

a. Schatzmeister

Willy Seifert (WS) stellt sich erstmals zur Wahl. WS konnte selbst leider nicht
anwesend sein. Da nur eine KandidatIn zur Wahl steht und keine geheime
Abstimmung gewünscht wird, wird WS in einer offenen Abstimmung

mit 40 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimme zum Schatzmeister
gewählt. WS nimmt die Wahl an.

b. Ressort Veranstaltungen

David Busley (DB) stellt sich erstmals zur Wahl. Da nur eine KandidatIn zur Wahl
steht und keine geheime Abstimmung gewünscht wird, wird DB in einer offenen
Abstimmung mit

40 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimme in den Vorstand
gewählt. DB nimmt die Wahl an.

c. Ressort Current-Betreuung

Marie Svarovsky stellt sich erneut zur Wahl. Da nur eine KandidatIn zur Wahl steht
und keine geheime Abstimmung gewünscht wird, wird MS in einer offenen
Abstimmung mit

40 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen und ohne Gegenstimme in den Vorstand
wiedergewählt. MS nimmt die Wahl an.

d. Ressort Publikationen

Masha Wille (MW) stellt sich erstmals zur Wahl. Da nur eine KandidatIn zur Wahl
steht und keine geheime Abstimmung gewünscht wird, wird MW in einer offenen
Abstimmung mit

40 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimme in den Vorstand
gewählt. MW nimmt die Wahl an.

e. Vorsitz

SK stellt sich dieses Jahr nicht erneut zur Wahl. Erstmals stellt sich Till Daehnel (TD)
zur Wahl. Da nur eine KandidaIin zur Wahl steht und keine geheime Abstimmung
gewünscht wird, wird SK in einer offenen Abstimmung mit

40 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen und ohne Gegenstimme zum Vorsitzenden
gewählt. TD nimmt die Wahl an.

Wir verabschieden uns von unserem langjährigen Vorsitz SK und bedanken uns für
Ihre viele Arbeit.

9. Wahl des neuen Kassenprüfers für den Jahresabschluss 2023



KK,, stellt sich erneut für das Amt des Kassenprüfers zur Wahl. KK wird mit 41 Ja-Stimmen, ohne
Enthaltungen und ohne Gegenstimme zum Kassenprüfer wiedergewählt. KK nimmt die Wahl an.

10. Finanzplanung für das laufende Geschäftsjahr 2024 und Ausblick

DR stellt die Finanzplanung für das laufende Geschäftsjahr vor und gewährt einen Ausblick für den
verbleibenden Teil desselben Jahres.

Dieses Jahr gab es leicht erhöhte Kosten für die Unterkunft des Epilogs. Ansonsten gab es in
diesem Jahr keine größeren Veränderungen in der Finanzplanung im Vergleich zum Vorjahr.

Im nächsten Jahr soll die AbsolventInnenfeier wieder zusammen mit dem Jahrestreffen stattfinden.
Die Organisation der AbsolventInnenfeier wird in Zusammenarbeit mit dem Stiftungsbüro erfolgen.

Das Ziel für den Spendenbetrag an die Deutsche Stiftung UWC kann auch dieses Jahr erreicht
werden.

11. Festlegung des Mitgliedsbeitrages für 2024

SK schlägt vor, den Mitgliedsbeitrag für 2024 nicht zu erhöhen.

Einwand von DB ist, dass durch Inflation erhöhte Kosten durch eine Erhöhung des
Mitgliedsbeitrages gedeckt werden sollten. Ludger Basten argumentiert dagegen, da in der
Vergangenheit die Mitgliedsbeiträge sämtliche Kostenpunkte mehr als gedeckt haben. MS
argumentiert, dass niedrige Mitgliedsbeiträge Menschen eher dazu animieren, beizutreten. SK
erzählt, dass in diesem Jahr eine Prüfung vorgenommen wurde, um Mitglieder, die bisher nur
Ermäßigten-Beiträge zahlten, entsprechend neu einzustufen.

Es gibt keine weiteren Einwände oder alternativen Vorschläge. Der Vorschlag, die Mitgliedsbeiträge
nicht zu erhöhen, wird einstimmig angenommen.

12. Network-Aktivitäten 2024/25 – Vorstellung und Diskussion

SK gibt einen Ausblick auf die Network-Aktivitäten 2024/2025. Die regulären Veranstaltungen des
UWC Network e.V. werden stattfinden: Vorbereitungstreffen, Epilog, Absolvent*innenfeier,
Jahrestreffen. Das JT soll nächstes Jahr wieder im Juni oder Juli stattfinden. Updates zu den
jeweiligen Veranstaltungen sollen bald folgen.

13. Änderung der Satzung

Es wurden im Vorfeld zwei Satzungsänderungen verschickt, die beraten wurden. Die Endfassung ist
in Anlage 1 zu finden.

a. SK schlägt vor den Vereinssitz von Frankfurt nach Berlin zu verlegen, da es keinen
Grund gibt den Vereinssitz nicht in die Nähe des UWC Stiftungsbüros zu verlegen.

Es gibt keine Einwände. Der Vorschlag wird mit 41 Ja-Stimmen, ohne Enthaltungen
oder Gegenstimme einstimmig angenommen.

b. SK schlägt vor dass die Vertretung des Vereins bei Verhinderung von Vorsitz und
Schatzmeister auch von einzelnen Mitgliedern des Vorstandes stattfinden können
soll.

Im Rahmen dieses Tagungspunktes kommt es zu einer lebhaften Diskussion. Zu den
Hauptkritikpunkten gehört, dass dieser Teil der Satzung möglicherweise missbraucht



werden könnte. Es fällt der Vorschlag, dass der Verein durch zwei aber nicht eines
der restlichen drei Vorstandsmitglieder vertreten werden können soll.

Mit 36 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen und 1 Gegenstimme wird die Satzungsänderung so
angenommen.

14. Weitere Initiativen / Verschiedenes

Anregung zum Kuchenessen nach der Jahreshauptversammlung, um SK zu verabschieden.

Bitte von JS sich den neuen Merchshop des Vereins anzusehen und eventuell
Designvorschläge einzureichen.

15. Schließung der Jahreshauptversammlung

SK schließt die Versammlung und dankt den Anwesenden.

_______________________________ ______________________________

Till Daehnel, Vorsitzender Julius Schaut, Protokollführer


